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GRUPPO CONSILIARE BAREGGIO 2013 
DAVIDE CASORATI SINDACO 

 

 

 

 
 

Bareggio, 19 giugno 2024 
 

Spett.le 
COMUNE di BAREGGIO 

Alla cortese att.ne 
 

AL SIG. SINDACO 
Sig.ra Dott.ssa Linda Colombo 

 
PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE  

Sig. Angelo Cozzi 
 

SEGRETARIO COMUNALE 
Sig.ra Dott.ssa Maranta Colacicco 

 
 
 
OGGETTO: interrogazione sulla dispersione delle ceneri nel cimitero Giardino delle 

Rimembranze, sulla disponibilità di ossari e loculi 
 
 
I sottoscritti Monica Gibillini e Davide Casorati consiglieri comunali della Lista Civica Bareggio 
2013, in forza del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio Comunale 
presentano la seguente: 
 

I N T E R R O G A Z I O N E 
 
VISTO il contratto in essere dal 2021 tra il Comune di Bareggio e il raggruppamento 
temporaneo di imprese concessionario del cimitero per la gestione del cimitero fino al 2035; 
 
CONSIDERATO che: 

• l’associazione temporanea di imprese concessionaria ha da un paio di anni realizzato il 
Giardino delle rimembranze, destinato alla dispersione delle ceneri; 

• il regolamento di polizia mortuaria comunale non è stato adeguato con la previsione 
della dispersione delle ceneri nel Giardino delle rimembranze; 

• il contratto prevede la realizzazione di una nuova mappa informativa fissa all’ingresso 
del cimitero che illustreri la distribuzione del cimitero, con elementi di segnaletica per 
orientare e guidare l’utenza 

 
 

C H I E D I A M O  
 

1) quando verrà adeguato il regolamento di polizia mortuaria per consentire la 
dispersione delle ceneri? 
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2) quanti loculi e ossari sono ancora disponibili?  
 

3) quante estumulazioni e esumazioni sono state realizzate dal raggruppamento 
temporaneo di imprese dall’inizio del contratto? 
 

4)  perché non è stata ancora realizzata la nuova mappa informativa all’ingresso del 
cimitero che il raggruppamento di imprese si è impegnato a realizzare? 
 

5) perché al cimitero non sono più esposte le tariffe di loculi, ossari e delle operazioni 
cimiteriali? 

 
 
Chiedo di trattare l'interrogazione nel question time del prossimo Consiglio Comunale. 

 
      CAPOGRUPPO LISTA CIVICA  

BAREGGIO 2013 DAVIDE CASORATI SINDACO 
 

CONSIGLIERE COMUNALE  
LISTA CIVICA BAREGGIO 2013  

DAVIDE CASORATI SINDACO 
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MONICA GIBILLINI

Quindi, è stata revocata la disdetta di Enel, per cui siamo

coperti con Enel in questo momento, fino a sette giorni prima

della stipula. Confidiamo che ci sia questa stipula a fine

luglio. Quindi, parzialmente soddisfatta, nel senso che la

soddisfazione ci sarà nel momento in cui viene finalmente

firmato questo contratto.

Vi chiediamo di tenerci tempestivamente informati, in maniera

tale da non dover ripresentare l’interrogazione.

Grazie.

PRESIDENTE

Passiamo, quindi, al punto n. 4: interrogazione del Gruppo

consiliare Bareggio 2013 Davide Casorati Sindaco ad oggetto

“Interrogazione sulla dispersione delle ceneri nel cimitero

Giardino delle Rimembranze, sulla disponibilità di ossari e

dei loculi”.

La parola al consigliere Gibillini.

MONICA GIBILLINI

Grazie, Presidente.

Con l’interrogazione richiamiamo il contratto in essere tra il

Comune e il raggruppamento temporaneo di imprese
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concessionario del cimitero per la gestione che va dal 2021

fino al 2035.

Considerato che l’associazione temporanea di imprese

concessionaria ha realizzato da un paio d’anni il Giardino

delle Rimembranze, destinato alla dispersione delle ceneri.

Richiamiamo il Regolamento di Polizia mortuaria comunale, che

non è al momento stato adeguato con la previsione della

dispersione delle ceneri nel Giardino delle Rimembranze.

Inoltre, il contratto con il gestore prevede la realizzazione

di una nuova mappa informativa fissa all’ingresso del cimitero

che illustri la distribuzione del cimitero, con elementi di

segnaletica per orientare e guidare l’utenza.

Le domande sono: quando verrà adeguato il Regolamento di

Polizia mortuaria, al fine di consentire l’utilizzo del

Giardino delle Rimembranze; quanti loculi e ossari sono ancora

disponibili; quanti estumulazioni e esumazioni sono state

realizzate dal raggruppamento temporaneo di imprese

dall’inizio del contratto; perché non è ancora stata

realizzata la mappa informativa all’ingresso del cimitero, su

cui si erano impegnati i soggetti concessionari; perché al

cimitero non sono più esposte le tariffe di loculi e ossari e

delle operazioni cimiteriali.

Grazie.
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PRESIDENTE

Grazie, Gibillini.

Sindaco Linda Colombo.

LINDA COLOMBO

Grazie, Presidente.

Per quanto riguarda il Regolamento, stiamo facendo un lavoro

molto grosso, nel senso che lo stiamo rifacendo completamente.

A seguito della normativa regionale, ci siamo accorti che,

andando a modificare... Era più un lavoro lungo prendere il

nostro Regolamento e andarlo a modificare puntualmente, perché

non è solo la parte del Giardino delle Rimembranze da

inserire, ma serve un aggiornamento totale. Quindi, siamo

partiti al contrario, prendendo il Regolamento regionale e

inserendo le particolarità di Bareggio.

Stiamo cercando di portarlo per luglio. Devo dire che la

geometra Pirovano si sta veramente dedicando a questo

Regolamento e spero, nella prossima settimana, di avere la

bozza. Non vorrei andare oltre, ma secondo me non riusciremo

ad approvarlo per luglio, perché, essendo un Regolamento

completamente nuovo, anche voi avete bisogno di vederlo e,

secondo me, ci sono questioni delicate che la legge regionale
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introduce. Non faccio esempi, poi le vedremo insieme, ma ci

sono diverse cose che la legge regionale introduce, che

toccano diverse sensibilità, che secondo me richiedono un paio

di passaggi in Commissione Regolamenti.

Magari adesso capiamo a che punto è. Sento la geometra

Pirovano a che punto è, per capire magari se iniziare a

portarne una parte e poi portare l’altra metà, in modo tale da

iniziare a lavorarci. Però dobbiamo affrontarlo di petto.

Entro settembre ce la dovremmo fare.

Quanti loculi e ossari sono disponibili? È un aggiornamento

che mi ha fatto in settimana la società Il Ponte. Colombari ce

ne sono 40, terza e quarta fila; ossari 6, nel blocco 41, fila

10.

Quante estumulazioni e esumazioni sono state realizzate dal

2021? Ricordo che loro sono con il project dal 2020. Ne hanno

fatte 90, di cui 39 estumulazioni e 51 esumazioni.

La mappa, non l’ho fatto apposta, Monica, in teoria la

installano domani. Me l’hanno detto oggi. Prova a passare

domani. Non lo sto facendo apposta, giuro. Mi hanno detto che

hanno avuto un problema con la prima stampa. Io vi dico quello

che... Hanno avuto un problema con la prima stampa, quindi

l’hanno dovuta ristampare. Assurdità è: che, in teoria, domani

la appendono. Verificate. Poi passo anch’io a vedere.
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per quanto riguarda le tariffe, invece, Il Ponte mi ha detto

che sono esposte nella bacheca fuori dagli uffici. Anche

questo me l’hanno dato per certo. Io non l’ho visto

fisicamente, però mi hanno detto che sono lì. Anche lì, se

qualcuno va, ditemelo... Ma loro me lo hanno dato per certo,

le ragazze di Il Ponte.

(Intervento fuori microfono)

LINDA COLOMBO

39 estumulazioni e 51 esumazioni, totale 90, dal 2021 ad oggi.

Le vorrei dire i numeri dei loculi e degli ossari. 40 e 6,

giusto.

PRESIDENTE

Grazie, Sindaco.

Monica Gibillini, per una risposta.

MONICA GIBILLINI

Parto dal fondo. Sulla mappa meglio, nel senso che ce n’è

necessità, perché ormai con il fatto che il cimitero diventa,

purtroppo, sempre più grande, per orientarsi una mappa è

necessaria. E poi, comunque, è un adempimento contrattuale,
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era un adempimento che si sono presi in carico, quindi è

necessario.

Riguardo, invece, alle tariffe, io sono passata per

un’ulteriore verifica oggi e confermo che non sono esposte. Ci

sono, entrando al cimitero, gli uffici sono quelli di destra,

due o tre bacheche: in una c’è il tariffario della

illuminazione votiva, sempre in quella lì ci sono gli avvisi

con i numeri di recapito degli addetti, poi ce n’è un’altra

dove ci sono dei nominativi, tra l’altro girati al contrario,

ma al di là di quello, legati ancora a estumulazioni e

esumazioni. Le tariffe non ci sono. Io ho aspettato un po’ a

fare l’interrogazione, perché, inizialmente, quando ho visto

che erano state tolte ed erano stati messi i nominativi per

estumulazioni e esumazioni, pensavo lo avessero fatto

temporaneamente, perché c’è l’ordinanza sindacale di gennaio

2024 legata a estumulazioni e esumazioni, però immaginavo che,

poi, quando avessero tolto... Fosse finito il periodo

interessato da queste estumulazioni, rimettevano le tariffe.

Invece non ci sono. Sapete che questo è un punto importante,

su cui noi siamo intervenuti anche in passato.

Intanto vi invitiamo a rivedere la decisione di non

pubblicarle sul sito comunale, perché comunque sono tariffe di

competenza della Giunta, anche se il servizio è



27 giugno 2024

Comune di Bareggio seduta del Consiglio comunale pag. 32

esternalizzato. Nel momento in cui cambiano, deve esserci un

atto della Giunta, se c’è un aggiornamento. Comunque, è

corretto, per trasparenza, il fatto che siano affisse sul sito

comunale, come tutte le tariffe dei servizi che noi abbiamo,

anche quando vengono esternalizzati. Anche la mensa scolastica

è data al concessionario, però l’utente le trova sul sito.

Riguardo, invece, alla disponibilità dei loculi, ho notato, ma

me l’hanno fatto presente anche alcuni cittadini, che tutta la

terza fila è libera perché il costo è più elevato. Le persone,

giustamente, considerano anche questo aspetto.

Ho visto che c’è il cantiere, immagino, per la prosecuzione

della realizzazione di nuovi ossari. Faccio notare che sul

cartello affisso al cimitero da parte dell’impresa non è

indicato né l’importo dei lavori, né l’oggetto e neanche la

conclusione. Quindi, l’invito è, visto che, tra l’altro, è

un’area particolare, sensibile, su cui c’è l’attenzione dei

cittadini, a farglielo esporre.

Non c’è neanche su quella in fondo della cappella votiva, però

lì non so... Se li mettete sia di qua che di là è meglio.

Il cartello proprio della parte dei lavori pubblici è

sgovernato.

Invece, sul tema dell’aggiornamento del Regolamento, a questo

punto del nuovo Regolamento, anche qua, è una sollecitazione
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arrivata da cittadini che da mesi attendono, se c’è la data di

settembre bene, nel senso che a chi ci chiede la comunichiamo.

Se il Regolamento è, presumo, molto complesso, condividiamo,

anzi è una buona idea, il fatto di portarlo almeno in un paio

di sedute e di smembrare, di dividere, di non portarlo in

un’unica seduta della Commissione Regolamenti. Confidiamo

nella data di settembre.

Quindi, anche qui, parzialmente soddisfatta. Siamo soddisfatti

delle risposte al momento fornite, però ci aspettiamo che a

settembre ci sia il nuovo regolamento.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, consigliere Gibillini.

Dichiariamo chiuso il question time.

Un saluto a tutti i Consiglieri che sono arrivati nel

frattempo.

Diamo uno stop di un minuto, e sentiamo se parte la

registrazione, e poi partiamo con il Consiglio.

La seduta è sospesa.


